

Prisionera política en Perú

Carta de Sybila Arredondo a su madre

Desde la Cárcel de Churillos en Perú, Sybila Arredondo, hija de la escritora nacional Matilde Ladín de Guevara, le escribe detalles de las condiciones de vida en las cárceles peruanas, las mismas que la llevaron, junto a 800 prisioneros políticos de 14 cárceles del país, a mantener una huelga de hambre desde el 12 hasta el 26 de febrero.

La carta se inicia con el listado de peticiones y señala: "Pedimos 1) Solución política a los problemas derivados de la guerra; 2) Demagogía de las inconstitucionales leyes antisubversivas, nuevos juicios; 3) Reestablecimiento de los beneficios penitenciarios; 4) Cierre de los penales de la Base Naval, Callao, y Yanamayo; 5) Auténtica verdad histórica, no a la impunidad; 6) Apoyar la lucha popular por conquistas, beneficios, derechos y libertades democráticas".

cas; 7) No a la represalia contra la lucha de los internos".

La carta continúa explicando el por qué de los puntos anteriores, ayudando a entender un drama poco conocido y poco difundido por la prensa de nuestro país: "Cómo se puede ver en la lista de más arriba, las peticiones están ligadas más a lo político, a que la guerra del 80-92 ha terminado, guerra interna de la cual se desprenden problemas que ya conoces: exiliados, requisitoriados, los desaparecidos (parece de esto son las fosas clandestinas de los militares donde, según opinión de los antropólogos forenses, se encuentran unas 10.000 personas). También unos 3.000 prisioneros políticos y presionados de guerra. Fuera de otros como los desplazados, inválidos, huérfanos, etc.

El otro punto: Si esos decretos leyes no son derogados— aun cuando los haya dado Fujimori—, les seguirán usando. Subraya solo aquellos que usan el "terribilismo", para hacerse propaganda y acercarse a las posiciones del imperialismo yanqui para medir bajo su poder. (...) Entonces ¿de qué valdrían las revisiones de juicios? Ahora están tratando de hacer una nueva Constitución; por si acaso te comenten que el 79 hubo una nueva, y el 93 otra, y ésta (a gusto de Fujimori) es la que rige hoy.

Del tercero: Dentro de los problemas penitenciarios no pueden haber leyes diferentes para tratamiento de internos. Supongo que es una idea contemporánea que quizás tenga que ver con la idea de hacer, de las cárceles, fábricas, según como se aplique lo de "rehabilitación" y que tiene que ver también, con las "privatizaciones", o "concesiones", de las cárceles.

En cuanto al cuarto, ya también recordarás: civiles en prisión militares, inconstitucional. En cuando a Callao: está como a 4 000 y tantos metros sobre el nivel del mar. "Sobreviven" allí presos y empleados.

Sobre el quinto: Se refiere algo profundo que tiene que ver con el pueblo, con el propio futuro de esta nación en formación, compleja como era la Unión Soviética que sólo pudo unir pueblos naciones en un gran país gracias al socialismo, al genio Y talento de sus dirigentes revolucionarios, que se desmembró con el proceso de restauración del capitalismo y el poder político de revocadores burgueses.



didos por Fujimori, pescadores, estudiantes, etc. Un artículo de El Comercio da una estadística para Dic.-enero 2002: (es de todo el país y fuente: el Mincetur del Interior) 87 concentraciones, 86 movilizaciones, 20 bloqueos de calles o carreteras, 18 tomas de locales, 11 paros, 11 huelgas de hambre, 2 marchas, 1 encadenamiento y un enfrentamiento. Hoy hubo un fuerte enfrentamiento en la carretera Panamericana Sur de algodoneros (productores pequeños y medianos), mañana hay paro de la movilización en Lima que, parece seré parcial.

El sexto: Como la huelga de hambre ha sido, está siendo totalmente pacífica... nos han tratado bien la visita, eso se llama represalia".

En un anexo manuscrito realizado un día después (20/02/02), Krisque contando a su madre cómo va la huelga: "Aquí estamos conviviendo pacíficamente en las funciones vitales y pidiendo se acuerpen autoridades del Ministerio de Justicia y del Instituto Penitenciario para que nos manifiesten qué piensan hacer con todos estos problemas que estaban por solucionarse durante el gobierno de transición y han quedado en el aire. Tal como te explicaba, hay endurecimiento.

En cuanto a mí, en junio debe haber un pronunciamiento concreto".

06 5660 1 marzo 2002 p.22

6039f5

Carta de Sybila Arredondo a su madre [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carta de Sybila Arredondo a su madre [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile